

TRIBUNE DE GENÈVE

REDICTION: 11, RUE DES BOIS, CP 3115, 1211 GENÈVE 11 - TEL. (022) 322 4900 - FAX (022) 781 01 07 - ABONNEMENTS: TEL. (022) 322 4120 - FAX (022) 321 59 17

Enseignante à Chêne, Ann-Christine ouvre une école à Madagascar

Le courageux professeur organise une expo-vente dont le produit permettra de poursuivre l'expérience qu'elle a entreprise.

Ann-Christine Leuzinger ne se doutait pas en s'envolant à Madagascar pour les vacances d'été 1991 qu'elle y ouvrirait sa propre école quelques années plus tard. «Ce pays m'a immédiatement attirée, j'y suis retournée une première fois en hiver 1992, puis en été 1994. Et je me suis rendu compte qu'il ne me suffisait pas de jouer la touriste. Je voulais y vivre. Pendant un an au moins.» Ann-Christine envisage un échange: un professeur malgache la remplacerait à Genève tandis qu'elle enseignerait dans son pays. Impossible: son partenaire malgache perdrait son poste.

Néanmoins que son envie et son courage, et sur la suggestion d'un ami suisse établi là-bas, Ann-Christine Leuzinger décide d'ouvrir une école primaire sur l'île Sakatia. Elle rencontre le ministre de l'Éducation malgache, insiste sur le fait qu'une soixantaine d'enfants de l'île n'ont pas les moyens de suivre une scolarité. C'est d'accord.

Cours sur la plage

Début 1995, les questions administratives sont réglées. Reste à mettre sur pied la structure. «Quand je suis arrivée, j'ai trouvé un terrain brouvailleux. Tout était à faire. Et à financer.» L'enseignante revient à Genève et monte une expo-vente sur Madagascar, en avril 1995. Elle récoltera 3000 francs, un montant auquel s'ajoutent des dons



Ann-Christine Leuzinger a commencé par donner des cours sur une plage malgache. Christian Murat

pour 15 000 francs. De quoi construire l'école et la faire fonctionner durant plus d'un an.

«J'ai commencé à donner les cours sur la plage en septembre 1995. Nous avons pu investir le bâtiment en novembre. Depuis une année, j'instruis 54 gamins de 4 à 14 ans: français, mathématiques, géographie, histoire...» Un travail bénévole, qu'Ann-Christine peut réaliser grâce à ses économies personnelles. «J'ai envie de vivre quelque chose de différent, de me sentir véritablement utile.

Envie de donner une chance à des enfants dont la capacité est surprenante.»

Qui prend le relais?

Aujourd'hui, «l'institutrice» cherche quelqu'un à qui passer le relais, car elle ne peut indéfiniment vivre sur ses réserves*. Mais avant de remettre l'outil de travail qu'elle a conçu, Ann-Christine organise une grande exposition-vente en faveur de l'école de Sakatia. Photos, objets et panneaux explicatifs sont installés à la salle de conférence du Cycle d'orientation de la

Gradelle (Chêne-Bougeries). L'exposition est ouverte dès lundi et jusqu'au 3 décembre les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9 h à 13 h et de 14 h 30 à 21 h; mercredi de 9 h à 12 h, samedi de 9 h à 13 h. Quatre soirées diaporamas sont prévues les mardi 26, jeudi 28 novembre et le lundi 2 décembre à 20 h, ainsi que le samedi 30 novembre à 11 h 30.

Laurent Forestier □

* Contacter Ann-Christine Leuzinger, ☎ 343 19 44 entre 10 h et 13 h. CCP 12-82838-6.